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環境問題を考えよう
副校長 佐々木 祐介

日差しが少しずつ長くなり晴天の輝きが春の近さを感じさせる季節となりました。

学校では、愛称が「ぺぺ」というチャボを飼っています。２月は「ぺぺ」にとっても北

風が当たる最も寒い季節となっています。

「ぺぺ」は環境の変化にも耐えています。旧校舎の頃には、木造の大きな鳥小屋に入っ

。 、 。ていました 今は 校舎改築工事のため校庭の隅にある小さな鳥小屋に入れられています

飼育委員会がチームを組んでシフト表を作り、世話にあたっています。エサと水やり、

そして清掃、それぞれ分担し協力して行っています。生き物ですので、どんな天候にもか

かわらず１日も世話を欠かすことができません。冬休みの年末・年始は学校が閉鎖されて

いましたが、特別な許可をもらって校庭に入り世話を行っていました。

私が素晴らしいと思うのは 「生き物を大切にしたい」という子供たちの気持ちです。、

鳥小屋をのぞき声を掛ける子 「ぺぺ」を愛情深く見守る子供たちがいます。飼育委員会、

の子たちばかりでなく、全校児童が動物を大切にしています。ぜひ命を大切にする優しい

心を持ち続けてほしいと願います。

さて、オーストラリアでは、去年９月ごろから大規模な山火事が発生し、新年になって

。 。も鎮火していません 約 憶 万匹の動物が犠牲になったと報道されています( )12 5000 1/19
生き物の棲める環境を回復することは、私たちが生きる環境を回復することに通じます。

16砂漠化する地球の未来に危機感をもち 「地球温暖化対策に取り組むべきだ」と訴える、

歳の環境活動家グレタさんは 「魔法のような解決策を持っているわけではない」といい、

ます。そして「希望はまだある」といいます。地球温暖化対策を先送りすることなく、で

きることからすぐに取り組むべきではないでしょうか。学校でも環境問題の一環として子

供たちに目を向けさせていきたいです。

◆ ２月の行事予定 ◆
３日 日（金）幼保小交流( 年)（月）全校朝会 14 1

日（月）全校朝会５日（水）特別時程、クラブ活動 17
日（火）たてわり班遊び６日（木）集会委員会（たてわり） 18
日（水）安全指導日たぬきの糸車実演授業( 年)1 19
日（木）音楽集会、避難訓練８日（土）クラブ発表集会、学校公開日 20

道徳授業地区公開講座 日（金）入学説明会21
「誕生学」授業( 年) 日（日 （祝）天皇誕生日4 23 ）

日（月）全校朝会、クラブ活動（最終） 日（月）振替休日10 24
日（火 （祝）建国記念の日 日（火）特別時程、保護者会( ･ 年)11 25 3 4）

ファミリージョギング大会（育成） 日（水）特別時程、委員会活動26
日（水）特別時程 日（木）飼育・栽培委員会発表12 27

時間授業（研究会のため） 保護者会( ･ 年)4 1 2
日（金） 年生を送る13 6日（木）社会科見学( 年) 28 6
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令和２年２月８日（土） 

 ２時間目に道徳授業公開を予定しています（4年生

のみ 1時間目に行います）。また、２時間目は 4年生

を対象に、３時間目は保護者や地域の方々を対象に、

講師の方をお招きして講演会を行います。今年度は、

体育館にて「誕生学」をテーマに話をしていただきま

す。子供たちにとっては、これからの人生に役立つ、

大人にとっては改めて子育てについて見つめ直すこ

とができる内容です。ぜひ、多くの皆様にご来校いた

だけますようお願い申し上げます。 

 

講師：誕生学協会 誕生学アドバイザー 

川崎 直子 先生 

 学級閉鎖で延期になっていた社会科見学を１月２４日
（金）に無事行うことができました。東京都水道歴史館
と浅草寺周辺の見学を行いました。 
東京都水道歴史館では、江戸の町の上下水道のしくみ

や近現代の水道のしくみを、アテンダントの方から説明
を受けました。社会科の学習や水道キャラバンでの体験
を繋げて考え、水についてより深く学ぶことができまし
た。浅草寺周辺見学では、グループごとに時間やマナー
を守って見学し、仲見世通り商店街で、お土産も計画的
に買いました。「雷門」の正式名称である「風雷神門」が
大提灯の仲見世側に書いてあることを確かめたり、提灯
の底に描かれている竜の彫刻を実際に見たり、充実した
見学となりました。 

 

 1 月２３日（木）に千葉県の JFE スチールと加曾利貝
塚に社会科見学に行ってきました。 
 JFE スチールでは、鉄ができるまでの工程を見学しま
した。大量の水蒸気が立ち上る工場内で、真っ赤な鉄が、
ガスバーナーでカットされる様子は、迫力満点でした。
東京ドーム約１７０個分の敷地には、赤茶色の鉄鉱石や
真っ黒なコークスの大きな山や、溶けた鉄を次の工場に
運ぶための鉄道、高さ 100m 以上もある大きな高炉など
がありました。 
加曾利貝塚では、千年の長い年月をかけて作られた、

貝塚を見学しました。竪穴式住居に入ったり、土器のレ
プリカを触ったり、詳しい説明を聞いたりして、歴史を
学びました。 

今年度の委員会・クラブでは、仮設校舎で場

所の制限が多い中、高学年児童が学校をよりよ

くするために何ができるのかアイデアを出し

合いながら工夫して活動しました。 

１月２９日（水）６校時には、３年生が来年

度の選択の参考にするためにクラブ見学を行

い、有意義な時間を過ごすことができました。 

委員会、クラブとも回数が残り少なくなりま

したが、６年生を中心に活動をしっかりと振り

返り、来年度に引き継いでいけるようにしま

す。 

各教室の廊下掲示板にて、校内書きぞめ展が

行われました。書くときの緊張感、書き上げた

ときの成就感・達成感を味わうとともに、他の

学級・他学年の作品を鑑賞して文字に対する興

味や関心を高める活動となりました。 

 選出された児童の作品は、職員室前に掲示し

ています。ぜひご鑑賞ください。 

 

 


